
岡崎市版レッドリスト（案）に対する市民意見の募集結果

市民意見募集の概要

１．意見募集期間

平成 24 年 9 月 12 日（水）～平成 24 年 10 月 12 日（金）

２．実施結果

ア 意見提出者数 2 人 （E メール 2 名）

イ 延べ意見件数 2 件

３．内訳

ア 対象分類群別 哺 乳 類 1 件

魚 類 1 件

イ 意見の内容別 レッドリスト掲載種及び評価区分に関する意見（情報提供）1 件

環境省レッドリスト変更の反映に関する意見（情報提供） 1 件

市民意見の内容と市の回答

意見 市の回答

１ 私はヤマネの文献調査として全国のヤマ

ネ発見事例を収集しております。

岡崎市版レッドリスト（案）を拝見いたし

まして、環境省レッドリストのヤマネのカテ

ゴリーが準絶滅危惧（NT）になっています

のをみてメールいたしました。

平成 24年 8月 28日付の環境省報道発表資

料、第 4 次レッドリストの公表について（お

知らせ）では、ヤマネは「近年発表された全

国的な生息確認調査より、一部出現しない地

域はあるが概ね本州・九州・四国・隠岐にほ

ぼ連続的に分布していることが明らかにさ

れており、NT には相当しないと判断された

ため」との理由でヤマネが準絶滅危惧からラ

ンク外となり環境省レッドリストより削除

されたとのことです。

僭越ながらヤマネの「国リストが NT」と

なっていましたのでご点検の方よろしくお

願いします。

ご指摘のとおりですので、他の分類群も

含め、国リストの評価区分を修正しました。



意見 市の回答

２ 当方でも矢作川水系の岡崎市を流れる複

数の河川について調査をしております。その

調査を通しての印象ですが、全体的にもう少

しランクを上げても良い種がいるように感

じます。具体的には以下の種類です。

・カワヒガイは、当方の調査では確認できて

おりませんし、本流の豊田市エリアでは近

縁種のビワヒガイの生息が確認されてい

るようです。もし多数生息している場所が

複数あるのであれば問題ございませんが、

現状はかなり厳しいように感じます。

・スナヤツメ、ナガレホトケドジョウについ

ては、当方の調査でも採集しておりますが

分布が極めて局所的になっている印象を

受けます。

・スジシマドジョウ小型種東海型（トウカイ

コガタスジシマドジョウ）はＡ河川とＢ河

川の合流付近で以前採集しましたが、他の

河川ではあまり目にしませんので情報不

足でも良いですがランクを上げるのも良

いかもしれません。

・他にもアユカケなどリストアップを検討し

て頂いた方が良い種もいます。

岡崎市内の陸水環境の全体を見ていませ

んので、当方のコメントも的確かどうかは分

かりません。特にため池や矢作川本流につい

て近年の情報は全く持っておりませんので

矢作川支流の調査で感じたこととしてコメ

ントさせて頂きました。

せっかくリストを作成するのであれば、是

非、良いものを作っていただきたいと思いま

す。否定的な意見やクレームを出すつもりは

全くございませんので、あくまでも前向きな

意見としてご検討頂けると幸いです。

今後、ご指摘のありました情報を考慮し

て情報収集を引き続き行い、その結果に基

づきレッドリストを検討し、必要に応じて

変更します。

なお、検討結果は、今後公表予定の岡崎

市版レッドデータブックに反映させます。


